

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir laden Sie herzlich zum Digitalen Roundtable „**Digitale Teilhabe älterer Menschen und die 'Alterslücke'**“ ein.

Die Veranstaltung findet im Rahmen des Jubiläums „20 Jahre Stiftung Digitale Chancen“ und „10 Jahre Digital mobil im Alter“ statt.

Diese Jubiläen wollen wir zum Anlass nehmen, mit Ihnen zusammen Bilanz zu ziehen: Was haben wir bereits gemeinsam erreicht, wo stehen wir heute und was ist dringend zu tun? Vor allem aber möchten wir mit Ihnen den Blick in die Zukunft richten, um Aufgaben und Möglichkeiten der Zusammenarbeit zu identifizieren.

Datum: Donnerstag, **7. April 2022**

Zeit: 90 Minuten, **17.00 – 18.30 Uhr**

Ort: Online via **Zoom**

*Über Ihre Beteiligung an diesem fachlichen Austausch von Akteur*innen aus Zivilgesellschaft, Wirtschaft, Wissenschaft und Politik würden wir uns sehr freuen!*

Anmeldung

Die Anmeldung zur Veranstaltung ist ab sofort **unter folgendem Link** möglich:

<https://forms.office.com/r/KfjrS0LT68>

Nach der Anmeldung erhalten Sie von uns via Mail den Zugangslink zum Zoom-Meeting.

Bitte geben Sie bei der Anmeldung auch Ihre Präferenz an, an welcher der **drei thematischen Austauschrunden** Sie mitwirken möchten:

Digitale Teilhabe im Bereich

- 1. Privates Wohnen und Angebote in der Nachbarschaft: Souveräne Nutzung digitaler Technologien**
- 2. Gesundheit und Pflege zu Hause: Neue Wege der Unterstützung und der Versorgung**
- 3. Stationäres Wohnen und Pflege: Menschen unterstützen – nicht ersetzen**

Hinweis: Die Anzahl der Teilnehmenden an der Veranstaltung ist begrenzt.

Zeitlicher Ablauf

17.00 – 17.15 Uhr: Begrüßung und Impuls

17.15 – 18.00 Uhr: Diskussion in drei thematischen Austauschrunden (Breakout-Sessions)

18.00 – 18.20 Uhr: Präsentation der Ergebnisse der Austauschrunden

18.20 – 18.30 Uhr: Zusammenführung und Abschied

Ziel

Bei der Veranstaltung möchten wir mit Ihnen klären, was digitale Teilhabe heute für unterschiedliche Gruppen älterer Menschen konkret bedeutet.

Gemeinsam beleuchten wir die Potenziale, die die Digitalisierung für ältere Menschen in verschiedenen Lebenssituationen bietet und welche Herausforderungen damit einhergehen – sowohl in den Bereichen des Wohnens, der Gesundheit und Pflege in stationären Einrichtungen, als auch in der privaten Wohnung, dem Quartier und der Nachbarschaft.

Wir besprechen den Zusammenhang von digitalen Technologien, Kompetenzen und dem konkreten Bedarf an Unterstützung bzw. Assistenz und diskutieren, wie erfolgreiche Ansätze in die Breite der älteren Bevölkerung gebracht werden können.

Herausforderungen

Noch immer bestehen große Unterschiede hinsichtlich der digitalen Teilhabe in unterschiedlichen (Alters-)Gruppen innerhalb der Bevölkerungsgruppe der Senior*innen: So offenbart sich eine deutliche digitale Spaltung („Alterslücke“) ab dem Alter von 75 Jahren, die aus Faktoren wie Zugang, Kompetenzen, mangelnder Assistenz oder einem nicht erkannten bzw. erwarteten Nutzen resultiert. Inzwischen geht es auch nicht mehr nur um die Nutzung des Internets zur Information und Kommunikation. So weist die Kommission für den Achten Altersbericht auf die Chancen digitaler Technologien in den Bereichen Wohnen, Mobilität, Pflege und anderen hin. Smart Home, Smart City und Smart Country stellen neue Herausforderungen.

Hintergrund

20 Jahre Stiftung Digitale Chancen und 10 Jahre Digital mobil im Alter

Seit unserem Gründungsjahr 2002 setzen wir uns nunmehr für den chancengleichen Zugang und die souveräne Nutzung digitaler Möglichkeiten in allen Bevölkerungsgruppen in Deutschland und darüber hinaus ein.

Seit 2012 unterstützen wir im Rahmen von „Digital mobil im Alter“, unserem Kooperationsprojekt mit Telefónica o2, ältere Menschen sowie Personen, Initiativen, Vereine und Verbände, die Älteren auf dem Weg in und durch die digitale Welt helfen. Diese Jubiläen wollen wir zum Anlass nehmen, mit Ihnen zusammen Bilanz zu ziehen: Was haben wir bereits gemeinsam erreicht, wo stehen wir heute und was ist dringend zu tun? Vor allem aber möchten wir mit Ihnen den Blick in die Zukunft richten, um Aufgaben und Möglichkeiten der Zusammenarbeit zu identifizieren.

Mehr Informationen zum Jubiläum der Stiftung Digitale Chancen finden Sie hier:

<https://digitale-chancen.de/20jahre/>

Wir freuen uns auf Ihre Beteiligung und senden freundliche Grüße

Ihr Team der Stiftung Digitale Chancen | Digital mobil im Alter